

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar belakang Masalah

Radio merupakan media penyiaran yang termasuk salah satu media massa, Mereka dapat dikelola oleh satu orang dan menuntut sejumlah besar sumber daya manusia. Untuk menyelenggarakan penyiaran, teknologi juga dilibatkan dan menghasilkan empat komponen berbeda yang dapat kita terapkan dalam penyiaran yaitu: komunikasi massa, regulasi, organisasi, dan teknologi. Media radio bukan seperti media televisi yang merupakan media yang pertama kali muncul, diketahui juga dari sejarah bahwa penyiaran radio ditemukan sebelum media televisi.¹

Program siaran merupakan komponen dari keseluruhan segmentasi konten radio dan televisi, dan boleh dikatakan bahwa radio merupakan media siaran yang dapat menyiarkan program acara. Setiap penyiaran memiliki waktu tertentu dengan durasi dan juga waktu tayangnya yang berbeda, Program siaran tergantung stasiun radio itu sendiri tergantung pada jenis program yang akan disiarkan, seperti jenis program siaran hiburan, informasi dan tips, dinamika Sebanter, dan masih banyak lagi lainnya, dan juga Jadwal siaran harian ditetapkan oleh radio sesuai dengan topik yang akan di siarkan dengan beberapa stasiun radio. Proses penyiaran dapat disimpulkan sebagai proses penyiaran suatu program yang melibatkan tiga komponennya yaitu : hardware, software, dan brainware, tanpa ketiga komponen ini, penyiaran tidak

¹Hidajanto Djamil dan Andi Fachruddin,*Dasar dasar penyiaran edisi kedua*, Jakarta: Prenadamedia Group,2013,h,43.

akan berjalan karna tiga komponen ini sangat penting dalam penyiaran, untuk perangkat lunak dukungan manajemen dan kode etik penyiaran merupakan tambahan penting. untuk setiap individu penyiar yang berpartisipasi dalam penyiaran, serta untuk semua jenis pembatasan program, seperti kode etik jurnalistik yang wajib dipatuhi oleh setiap penyiar.

Program siaran radio, khususnya stasiun radio di kota-kota besar menghadapi persaingan yang ketat untuk menarik minat pendengarnya,. Meskipun saat ini banyak stasiun radio yang sudah dikenal oleh khalayak umum dan juga persaingan yang semakin ketat, diperlukan rencana untuk membujuk *audiens* agar mendengarkan program-program siaran yang ditawarkan oleh radio agar bisa didengar dan diapresiasi oleh semua orang dari orang tua, remaja, dewasa, dan lain sebagainya, kebutuhan pendengar atau khalayak yang ingin dijangkau oleh stasiun radio harus diperhatikan dalam merencanakan setiap program siaran yang bisa meningkatkan kualitas radio.²

Program siaran radio harus mempunyai kualitas program yang baik sehingga dapat menarik *audiens* untuk terus mendengarkan radio, dan untuk menghasilkan program yang baik dan berkualitas diperlukan strategi yang bagus dimana hal itu akan berdampak pada stasiun radio tersebut, untuk menentukan strategi program siaran dibutuhkan teknik setrategis maka analisis SWOT lah yang cocok untuk mendapatkan strategi program siarann, karena analisis SWOT ialah metode perencanaan strategis yang digunakan dan berindenfikasi berbagai faktor secara sistematis untuk menentukan strategi perusahaan yang

²Hidajanto Djamal dan Andi Fachruddin, *dasar dasar penyiaran edisi revisi* Jakarta: Prenadamedia Group, 2008) h, 230.

berdasarkan pada logika yang dapat memaksimalkan kekuatan, peluang, kelemahan dan ancaman.

Salah satu program siaran di Radio Megaswara Serang yaitu Dinamika Sebanten yang menyajikan informasi-informasi terupdate setiap harinya yang bersifat luas dan dinamis dalam kata lain bukan hanya berita yang ada dikota serang saja. Berdasarkan apa yang telah dijelaskan diatas maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian yaitu dengan judul **Analisis SWOT Program Siaran Dinamika Sebanten Pada Radio Megaswara Serang** salah satu program yang banyak di minati para pendengar di Radio Megaswara Serang.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang masalah di atas, rumusan masalah yang di ajukan dalam penelitian ini, yaitu:

1. Bagaimana Program Siaran Dinamika Sebanten Radio Megaswara Serang ?
2. Bagaimana Kekuatan, Kelemahan. Peluang, dan Ancaman program Siaran Dinamika Sebanten Radio Megaswara Serang?

C. Tujuan Penelitian

Pada dasarnya peneliti pasti mempunyai tujuan yang jelas dan sistematis dan terarah, adapun tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah:

1. Untuk Mengetahui Program Siaran Dinamika Sebanten Radio Megaswara Serang.
2. Untuk Mengetahui Kekuatan, Kelemahan. Peluang, dan Ancaman program Siaran Dinamika Sebanten Radio Megaswara Serang.

D. Manfaat penelitian

1. Manfaat Teoritis

Diharapkan penelitian ini dapat memberikan pemahaman tentang ilmu komunikasi dan penyiaran yang akan memajukan pengetahuan. Selain itu untuk memahami teknik program siaran yang disajikan oleh dinamika sebanten serta penerapan analisis swot pada program siaran dinamika sebanten.

2. Manfaat Praktis

Memberikan informasi untuk meningkatkan strategi Radio Megaswara untuk terus memproduksi program siaran terkemuka. Hal ini membantu Radio Megaswara Serang menjangkau *audiens* yang lebih besar serta dapat menghasilkan siaran terbaik. Program Dinamika Sebanten menginformasikan pemirsa atau pendengar tentang berita-berita Banten terkini. Temuan penelitian ini dapat dimanfaatkan sebagai bahan kajian yang bermanfaat bagi stasiun Radio Megaswara Serang dan masyarakat.

E. Penelitian terdahulu yang relevan

Pada penelitian ini diperlukan dukungan mengenai permasalahan terhadap pembahasan dari penelitian, maka peneliti berupaya untuk mencari berbagai sumber referensi yang berhubungan pada penelitian terdahulu yang masih relevan dengan sumber masalah yang menjadi obyek penelitian pada saat ini. Bukan hanya itu saja, sumber referensi dari penelitian terdahulu bermaksud untuk terhindar dari plagiarisme. Berdasarkan hasil pencarian pada penelitian terdahulu, peneliti mendapatkan dan serta menuliskan beberapa peneliti yang relevan dengan bahasan penelitian ini, sebagai berikut ini:

Pertama, M. Faisal Asyrof sebagai Mahasiswa jurusan ilmu komunikasi Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau, menulis skripsi dengan judul “*Analisis Swot Dalam Mempertahankan Eksistensi Radio Bharabas 97.5 FM Sebagai Radio Berita Dan Informasi Kota Pekanbaru*”. 2021 pada penelitian ini peneliti menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif, adapun hasil dari penelitian ini untuk meningkatkan eksistensi radio Bharabasb FM.³

Tabel 1. 1 Penelitian Terdahulu

Peneliti	Judul	Metode Analisis	Persamaan	Perbedaan
M. Faisal Asyrof	Analisis Swot Dalam Mempertahankan Eksistensi Radio Bharabas 97.5 FM Sebagai Radio Berita Dan Informasi Kota Pekanbaru	Deskriptif Kualitatif	Terletak pada Analisis swot yang di gunakan	Jika penelitian tersebut berfokus pada taktik penyiaran radio untuk menarik minat pendengar terhadap radio republik indonesia medan sedangkan peneliti memfokuskan pada penerapan analisis swot program siaran dinamika

³M.Faisal Asyrof, Skripsi : *Analisis SWOT dalam mempertahankan eksistensi radio bhrabas 97.5FM sebagai radio berita dan informasi di kota pekanbaru* (Pekanbaru: Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim,2021)

				sebanten pada Radio Megaswara Serang .
--	--	--	--	--

Kedua, Syauki Jazuli sebagai mahasiswa Universitas Islam Negri Syarif Hidayatullah, Jakarta 2016. Menulis skripsi dengan Judul “*Analisis SWOT Strategi Pemasaran Produk Pembiayaan Pada BMT EL-Syifa Ciganjur*”. Dimana jenis penelitian yang digunakan yaitu kualitatif Deskriptif adapun hasil dari penelitian ini yaitu meningkatkan peluang dan kekuatan secara maksimal untuk pertumbuhan BMT L- Syifa yang lebih agresif .⁴

Tabel 1. 2 Penelitian Terdahulu

Penelitian	Judul	Metode Analisis	Persamaan	Perbedaan
Syauki Jazuli 2016	Analisis SWOT Strategi Pemasaran Produk Pembiayaan Pada BMT EL-Syifa Cignjur	Kualitatif Deskriptif	Terletak pada Analisis Swot yang digunakan	Pada penelitin tersebut memusatkan Analisis SWOT pada strategi pemasaran pada lembaga BMPT EL_ Syifa dengan metode marketing mix, sedangkan penelitian ini hanya

⁴Syauki Jazuli ,Skripsi:“ *Analisis SWOT Strategi Pemasaran Produk Pembiayaan Pada BMT EL-Syifa Ciganjur*”. (Jakarta: Universitas Islam Negri Syarif Hidayatullah,2016).

				memfokuskan Analisis SWOT pada program siaran dinamika sebannten Radio Megaswara Serang
--	--	--	--	---

Ketiga, Ma'sullatul Akhlak salah satu mahasiswa dari universitas Negri Kiai Haji Achmad Siddiq, 2022. Menulis skripsi dengan Judul “ *Analisis SWOT Pada Strateegi Pengembangan Usaha Kecil Menengah Kerajinan Batu Bata Di Desa Suko Kerto Kecamatan Sukowono Kabupaten Jember*”. Dimana jenis penelitian yang digunakan yaitu kualitatif Deskriptif . Adapun hasil dari penelitian meningkatkan akses aset produktif Ukm , meningkatkan serta memperluas jaringan Ukm kerajinan batu bata ini.⁵

Tabel 1. 3 Penelitian Terdahulu

Peneliti	Judul	Metode Analisis	Persamaan	Perbedaan
Ma'Sullatul Akhlak 2022	Analisis SWOT Pada Strateegi Pengembang an Usaha Kecil Menengah	Kualitatif Deskriptif	Terdapat pada pada analisis swot yang digunakan .	Jika penelitian tersebut menitikbaratkan pada cara meningkatkan kualitas serta memperluas

⁵ Ma'sullatul Akhalaq , skripsi: Analisis Swot pada strategi pengembangan usaha kecil menengah kerajinan batu bat di desa sukokerto kecamatan sukowono kabupaten jember, Universitas Islam Negri Kiai Haji Achamad Siddiq,2022.

	Kerajinan Batu Bata Di Desa SukoKerto Kecamatan Sukowono Kabupaten Jember			jaringan pemasaran ukm batu bara dengan menggunkan analisis swot sedangkan penelitian memfokuskan pada analisis swot program penyiaran radio megaswara serang
--	--	--	--	--

Keempat, Wulan Resti Fauziah salah satu Mahasiswa Universitas Sultan Ageng Tirtayasa . Menulis skripsi dengan judul, “*Analisis SWOT Pengelolaan Program PHBS (Perilaku Hidup Sehat dan Bersih) Di Kelurahan Sukawana Kecamatan Curug Kota Serang*”.2018 Dimana penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif kualitatif, Adapun hasil dari penelitian ini yaitu menunjukkan bahwa strategi yang tepat untuk diterapkan dalam pengelolaan program perilaku hidup bersih dan sehat di kelurahan sukawana kecamatan curug kota serang banten. adalah strategi penguatan managemen prganisasu dinas kota serang..⁶

⁶ Wulan Resti Fauziah , Analisis SWOT Pengelolaan Program PHBS (Perilaku Hidup Sehat dan Bersih) Di Kelurahan Sukawana Kecamatan Curug Kota Serang, universitas Sultan Ageng Tirtayasa 2018.

Tabel 1. 4 Penelitian Terdahulu

Peneliti	Judul	Metode Analisis	Persamaan	Perbedaan
Wulan Resti Fauziah	“Analisis SWOT Pengelolaan Program PHBS (Perilaku Hidup Sehat dan Bersih) Di Kelurahan Sukawana Kecamatan Curug Kota Serang.	Deskriptif kualitatif	Terdapat pada Analisis Swot yang digunakan .	Bila penelitian tersebut mempusatkan pada strategi yang tepat untuk diterapkan dalam pengelolaan program perilaku hidup bersih dan sehat di kelurahan sukawana kecamatan curug kota serang banten penelitian penulis menitikberatkan Analisis Swot program pada radio megaswara serang

Kelima, Syifa Syahrul Ramadani , sebagai Mahasiswa dari Universitas Negeri Profesor Kiai Haji Saifuddin Zuhri Purwokerto. Menulis skripsi dengan judul, “*Analisis SWOT Terhadap Program Ekstrakurikuler Di Mi”*marif Nu Bantar Jatilawang Banyumas 2022 .Dimana jenis penelitian yang digunakan yaitu deskriptif kualitatif, adapun hasil dari penelitian ini yaitu menjelaskan analisis SWOT menggunakan program ekstrakurikuler yang terdiri dari kekuatan,kelemahan,peluang serta ancaman.⁷

Tabel 1. 5 Penelitian Terdahulu

Peneliti	Judul	Metode Analisis	Persamaan	Perbedaan
Syifa Syahrul Ramadani	Analisis SWOT Terhadap Program Ekstrakurikuler Di Mi”marif Nu Bantar Jatilawang Banyumas kabupaten aceh tengah dalam meningkatkan minat pendengar	Deskriptif kualitatif	Terdapat pada analisis swot yang digunakan	Bila penelitian tersebut memfokuskan pada Analisis swot ekstrakurikuler Di Mi”marif Nu Bantar Jatilawalang sedangkan peneliti memfokuskan

⁷ Syifa Syahrul Ramadani, judul skripsi Analisis SWOT Terhadap Program Ekstrakurikuler Di Mi”marif Nu Bantar Jatilawang , Universitas Negeri Profesor Kiai Haji Saifuddin Zuhri Purwokerto,2022.

				<p>pada analisis swot progm dinamika sebanten yang ada pada Radio Megaswara Serang .</p>
--	--	--	--	--

F. Sistematika Pembahasan

Adapun sistematika pembahasan yang ada dalam laporan penelitian yaitu sebagai berikut

Bab I: PENDAHULUAN, Dalam bab ini penulis mengemukakan latar belakang yang menyangkut rangkaian keseluruhan penelitian yang akan dilakukan meliputi rumusan masalah, tujuan penelitian manfaat penelitian, tinjauan pustaka, kerangka teori, metodologi penelitian, dan sistematika penulisan.

Bab II: KAJIAN PUSTAKA DAN LANDASAN TEORI, Dalam bab ini mengemukakan mengenai teori-teori yang berhubungan dengan tema penelitian, dan rangkai-rangkaian yang akan dipergunakan dalam menganalisis data sebagai hasil dari studi pustaka. Teori yang diperoleh akan menjadi landasan pendukung tentang masalah yang diteliti oleh penulis.

Bab III: METODOLOGI PENELITIAN, Dalam bab ini menjelaskan mengenai metodologi penelitian dan analisis yang di terapkan dalam penelitian serta data-data yang di terapkan,dan sumber data.Seperti

jenis-jenis penelitian yang akan dilaksanakan, lokasi dan waktu penelitian, teknik pengumpulan data, dan analisis data.

Bab IV: ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN, Dalam bab ini mengemukakan mengenai rangkaian singkat objek penelitian, rangkaian hasil yang telah dilaksanakan pada strategi radio megaswara dalam mempertahankan program siaran unggulan studi pada program dinamika sebannten.

Bab V: PENUTUP, Dalam bab ini terdapat kesimpulan serta saran-saran yang diperoleh pada penelitian yang dilakukan oleh penulis.